





1

# A través del Programa empleaverde

# La Fundación Biodiversidad destina casi 12 millones de euros para la creación de empleo y la mejora del medio ambiente

- El Secretario de Estado de Medio Rural y Agua y presidente de la Fundación Biodiversidad, Josep Puxeu, ha presidido el acto de firma de iniciativas que promueven el desarrollo económico y las buenas prácticas ambientales.
- 49 entidades de distintas Comunidades Autónomas iniciarán proyectos en 2009.
- Las actuaciones del Programa son cofinanciadas por el Fondo Social Europeo.

<u>29 de septiembre de 2009.-</u> El presidente de la Fundación Biodiversidad, fundación pública del Gobierno de España, dependiente del Ministerio de Medio Ambiente, y Medio Rural y Marino, Josep Puxeu, ha presidido, hoy, el acto de firma de los acuerdos de colaboración con los representantes de las 15 entidades con sede en Madrid que desarrollarán proyectos para promover el empleo y las buenas prácticas ambientales en el territorio español, en el marco del **Programa empleaverde**.

En el acto, que se ha llevado a cabo en el Ministerio de Medio Ambiente, y Medio Rural y Marino, ha participado también la directora de la Fundación Biodiversidad, Ana Leiva, así como representantes de las organizaciones firmantes: la Asociación de Forestales de España Ricardo Codorniú, la Asociación para Promover el uso racional de los productos y servicios del monte (FSC-España), la Coordinadora de Organizaciones de Agricultores y Ganaderos (COAG - Iniciativa rural), la Confederación de Organizaciones de Selvicultores de España (COSE), Ecologistas en Acción-CODA, la Federación Agroalimentaria de UGT (UGT-FTA), la Federación de Industrias del Calzado Español (FICE), la Federación Nacional de Empresarios de Instalaciones Eléctricas y de Telecomunicaciones de España (FENIE), la







Fundación Conde Valle de Salazar (FUCOVASA), la Fundación de los Ferrocarriles Españoles, la Fundación Edufores, la Fundación Félix Rodríguez de la Fuente, la Fundación Fernando González Bernáldez para los Espacios Naturales - EUROPARC España, la Unión de Asociaciones de Trabajadoras Autónomas y Emprendedoras (UATAE) y la Unión de Profesionales y Trabajadores Autónomos (UPTA).

La inversión de casi 12 millones de euros servirá para poner en marcha iniciativas tendentes a la creación de empleo, al incremento de la cualificación de los trabajadores, a la modernización de las empresas por el desarrollo sostenible y a la adaptación de las mismas a la normativa ambiental.

Aprobados en el marco del Programa empleaverde, se ejecutarán proyectos que comprenden acciones en los sectores agrícola, ganadero, forestal, energético, pesquero, de la construcción, de la alimentación, la gestión ambiental, la gestión de los residuos y el turismo sostenible.

## **EL PROGRAMA EN NÚMEROS**

A través del **Programa empleaverd**e, la Fundación gestiona los fondos que le han sido asignados por el Programa Operativo Adaptabilidad y Empleo del Fondo Social Europeo (FSE) para el periodo 2007-2013. Los 49 proyectos aprobados en la presente convocatoria suman un importe de 11,8 millones de euros.

El **Programa empleaverd**e se ha marcado como metas para el periodo 2007-2013 apoyar a más de 50.000 personas y fomentar la creación de 1.000 empresas en el sector ambiental. Para ello cuenta con una dotación total de 44,1 millones de euros, de los cuales el Fondo Social Europeo cofinancia entre el 50% o el 80% de los proyectos, dependiendo de las Comunidades Autónomas en las que se desarrollen.

En el marco de estos proyectos, se ejecutarán cerca de mil acciones distintas: cursos, jornadas, campañas de información y comunicación, asesoramientos personalizados, entre otras.

Estas iniciativas contribuirán a la creación de casi 150 empleos directos, ya que para su desarrollo las entidades tienen prevista la contratación de personal. Además, a través de los proyectos se implicará a más de 250.000 trabajadores y se espera poner en marcha más de 550 actividades económicas.

2







#### AGRO, PESCA Y SOSTENIBILIDAD

La Asociación Forestales de España Ricardo Codorniú pondrá en marcha el proyecto "Empleafores" en Andalucía, Castilla-La Mancha, Extremadura y Asturias. Se pretende identificar e impulsar las posibilidades económicas que, en el ámbito rural, ofrece la explotación sostenible de los montes. También la Confederación de Organizaciones de Selvicultores de España apostará por la gestión sostenible con acciones de formación entre propietarios de explotaciones forestales de Aragón, Cataluña, Madrid, Navarra y el País Vasco.

En este mismo sentido, la Asociación para Promover el uso racional de los productos y servicios del monte (FSC-España) propone el proyecto "Gestión Forestal Responsable: conservación de los bosques y desarrollo rural" para Andalucía, Castilla—La Mancha, Galicia, Extremadura y Murcia. El objetivo es generar alternativas de empleo innovadoras dentro del ámbito rural, mediante la información, formación y asesoramiento de los trabajadores en temas de gestión forestal sostenible, certificación forestal y economía social.

La Fundación Edufores también dirige sus acciones a trabajadores y profesionales relacionados con los sectores forestal, ambiental y educativo ubicados en Andalucía, Castilla-La Mancha y Cantabria. Con el Programa JANUS se pretende la mejora y consolidación del empleo en los sectores ambiental y forestal, así como dar un impulso a la reconversión de las actividades económicas relacionadas con los recursos naturales y los ecosistemas forestales.

Por su parte, la Coordinadora de Organizaciones de Agricultores y Ganaderos (COAG - Iniciativa rural) llevará adelante el proyecto "Formación en la Compatibilización de la Gestión Agraria y la Fauna Salvaje" en 14 Comunidades Autónomas. En el marco del proyecto, se editará una guía que contribuya a las buenas prácticas agroganaderas y la conservación de la biodiversidad.

En tanto, Ecologistas en Acción fomentará la producción agroecológica en Andalucía, Castilla-La Mancha y Extremadura, mediante la puesta en marcha de cursos de formación práctica sobre el manejo de los recursos naturales, la puesta en valor de los conocimientos campesinos tradicionales, la creación de nuevas explotaciones agroecológicas, y la reconversión de algunas de las existentes, la dinamización de los circuitos cortos de comercialización y el fortalecimiento de los tejidos asociativos agrarios locales.

Por último, la Federación Agroalimentaria de UGT se propone formar, asimismo, a trabajadores de pymes y micropymes, en este caso, del sector del procesado y conservación







de pescados, crustáceos y moluscos, con la finalidad de mejorar sus competencias en temas ambientales y de sostenibilidad en Andalucía, Castilla-La Mancha, Galicia, Extremadura, Murcia, Asturias, la Comunidad Valenciana y Canarias.

#### LA IMAGINACIÓN AL SERVICIO DEL DESARROLLO

La Fundación de los Ferrocarriles Españoles propone "Vías de empleo verde" en Andalucía, Castilla-La Mancha y Extremadura. El proyecto pretende construir y consolidar servicios de aprovechamiento sostenible de los recursos naturales y ambientales a través del desarrollo de actividades de conservación de la naturaleza, turismo sostenible y ocio en el entorno de las vías verdes (itinerarios eco-turísticos que discurren sobre antiguos trazados ferroviarios).

Por su parte, la Fundación Félix Rodríguez de la Fuente desarrollará "Run@Forma-Emprende", un proyecto que pretende capacitar a trabajadores del ámbito rural y urbano, para la búsqueda activa de emprendedores, a través de la formación en las nuevas tecnologías de gestión, sistematización y organización de la información. El proyecto busca frenar la despoblación de las zonas rurales e incentivar la recolonización, potenciando una economía multifuncional en Andalucía, Castilla-La Mancha y Extremadura.

EUROPARC España han imaginado "ENPlea Sostenible", para incentivar la innovación (transferencia de los resultados de investigación) entre trabajadores de los sectores de conservación y turismo de áreas protegidas (espacios Red Natura 2000 y Reservas de Biosfera) en todas las Comunidades Autónomas.

En tanto, la Unión de Asociaciones de Trabajadoras Autónomas y Emprendedoras (UATAE) actuará en Andalucía, Castilla-La Mancha, Extremadura y Madrid, en la capacitación de las trabajadoras autónomas en temas ambientales, a fin de que ellas cuenten con herramientas de adaptación a los cambios que se originan en los sistemas productivos.

La Unión de Profesionales y Trabajadores Autónomos (UPTA) pondrá en marcha un "Plan de fomento de la gestión y reciclado de residuos y creación de empresas verdes por los autónomos y trabajadores de microempresas de hostelería, comercio y construcción", en Andalucía, Castilla-La Mancha, Galicia y Extremadura.

## POR UN NUEVO MODELO ENERGÉTICO

A través del Proyecto Sol, la Federación Nacional de Empresarios de Instalaciones Eléctricas y Telecomunicaciones de España buscará dinamizar la creación de nuevas iniciativas empresariales y formar trabajadores en el área de la energía solar fotovoltaica, especialmente en Andalucía, Castilla-La Mancha, Extremadura, Galicia, Murcia, la Comunidad Valenciana y Madrid.







5

Asimismo, la Federación de Industrias del Calzado Español, FICE, incidirá en temas de ecoinnovación, sostenibilidad de los transportes y los materiales, así como mejora de las competencias profesionales de sus trabajadores, en Andalucía, Castilla-La Mancha, Murcia, la Comunidad Valenciana, La Rioja e Islas Baleares.

Por su parte, la Fundación Conde Valle de Salazar con el proyecto Ecoempleo busca soluciones en dos sectores con gran potencial como es el de la rehabilitación de edificios y los nuevos modelos de transporte, movilidad sostenible. Por ello sus acciones van dirigidas a personas que trabajan en la construcción y en las industrias y sectores afines, así como a trabajadores del sector del transporte.